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12 октября в СПбГЭУ на площадке Финэка прошла открытая лекция американского 
экономиста, лауреата Нобелевской премии по экономике 2006 года Эдмунда Фелпса. 
Нобелевский лауреат ответил на вопросы, касающиеся экономической ситуации в Греции и 
Испании, а также пояснил «Золотые правила экономического роста», написанные им в 1966.

31 октября более 500 студентов университета при-
няли участие в образовательном форуме «День 
Сбербанка в СПбГЭУ»! Ребята встретились с заме-
стителем председателя Северно-Западного банка 
ОАО «Сбербанк России», директором головного 
отделения по Санкт-Петербургу Алексеем Кольчи-
ком и приняли участие в мастер-классах от дирек-
торов управлений банка.

Во время общения с зампредом разговор зашел 
и о новом стиле Сбербанка. «Ребрендинг стал самым 
крупным в России. Я считаю, что всё сложилось удач-
но, ведь восприятие клиентов поменялось, а доходы 
увеличились», – отметил А. Кольчик. Он также дал со-
вет желающим трудоустроиться в компанию. «Сбер-
банк вошёл в тройку самых желаемых работодателей. 
Но, ребята, не гонитесь сразу за деньгами. На началь-
ном этапе работы у вас появится бесценный опыт».

Для университета «День Сбербанка в СПбГЭУ» 
стал ярким событием, знаменующим взаимные 
успехи многолетнего сотрудничества с крупнейшим 
банком Центральной и Восточной Европы.         «Э»

Всегда рядом!

Дорогие студенты!
Мы все прошли уже доста-
точно большой путь в ста-
тусе нового университета. 
Первокурсники увидели из-
нутри нашу студенческую, 
учебную и спортивную жизнь. 
Те, кто приехали из других го-
родов России и зарубежья, уже 
успели почувствовать себя 
полноправными жителями 
Северной Столицы. 

Я очень надеюсь, что 
ваша активная позиция в 
учёбе, в проведении различ-
ных форумов, в подготовке 
к новым мероприятиям бу-
дет способствовать спло-
чению нашего коллектива, 
объединению дружной ко-
манды студентов Санкт-
Петербургского государ-
ственного экономического 
университета. 

Руководство универси-
тета всегда открыто для 
вас, потому что нам хо-
чется, чтобы ваши студен-
ческие годы стали яркими, 
плодотворными и запом-
нились на всю оставшуюся 
жизнь. Именно сейчас идёт 
формирование той корпора-
тивной культуры, которая 
вам пригодится в последую-
щие годы, когда вы покинете 
стены родного вуза.

Всем удачи, сплочённости, 
новых интересных проектов 
и дальнейшей работы!

Д.э.н., профессор 
И.А. Максимцев
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 наш опрос 

Мы продолжаем публико-
вать некоторые ответы опро-
са по качеству образования, 
который проводился среди 
преподавателей вузов Санкт-
Петербурга летом 2012 года.

Главное в жизни — стремле-
ние к воплощению мечты. Но 
важна не только цель, но и сам 
путь, и, прежде всего, тот, кто 
укажет путеводную звезду. Ка-
федра международных эконо-
мических отношений — яркая 
путеводная звезда, МЭО — это 
целый мир. Студенты многих 
стран объединены глобальной 
идеей сделать жизнь каждого 
и весь мир лучше. Для этого 
они путешествуют, находят 
единомышленников, состав-
ляют сеть профессиональных 
контактов. 

Так, за год студенты и аспи-
ранты кафедры МЭО совершили 
несколько международных по-
ездок.

Осенью 2011 года маги-
странты программы «Междуна-
родная экономика» отправились 
в Гренобль в университет Пьера 
Мендеса-Франса. Студенты про-
слушали курс лекций, посетили 
компанию LaserGameEntrerprise, 
объединение работодателей 
GERM, Институт делового ад-
министрирования (IAE). Для них 
были организованы экскурсии в 
музеи Парижа и Анси, поездка в 
Альпы.

В марте 2012 года студен-
ты проходили стажировку в 
Женеве, где они не только про-
слушали лекции экспертов из 
международных организаций во 
Дворце Наций ООН, познако-
мились с деятельностью ВТО и 

Специалист K: При ис-
пользовании для рейтингов дан-
ных из разных источников, да.

Специалист L: В значи-
тельной степени отражают. Ко-
нечно, они составляются с опре-
делёнными целями, не основаны 
на  полной, объективной инфор-
мации о вузе, но интегрально 
отражают соотношение между 
вузами по различным позициям.

 вопрос 2.  на ваш взгляд, официальные рейтинги вузов 
отражают качество предоставляемых образовательных услуг? 

Специалист B: Трудно 
сказать, думаю 50/50.

Специалист G: Некото-
рые рейтинги, которые я видела, 
совсем не вызывают доверия. 
Иногда в них на первых позициях 
вузы, которые совсем не котиру-
ются в профессиональной среде. 
А сколько там вузов из южных ре-
спублик? Они попали на первые 
строчки только по критерию сред-
него балла ЕГЭ на вступительных 
экзаменах. Какие там «отличники» 
и как их делают — все знают. Аби-

туриенты со 100-балльным ЕГЭ по 
русскому языку часто ни писать, 
ни говорить по-русски не умеют.

Специалист D: Согласен, 
что в рейтингах много надуман-
ных показателей. А есть те, кото-
рые для внутренних российских 
рейтингов не нужны. Например, 
процент студентов иностранцев. 
Мы по этому показателю еще 
долго не приблизимся к ведущим 
зарубежным вузам. Да и процент 
цитируемости преподавательских 
работ в зарубежных изданиях в 

российских вузах тоже невысок. 
Уровень научных работ очень 
снизился. Это видно и по защитам 
диссертаций, и по статьям. Моло-
дежь занимается плагиатом без 
стыда. Своих мыслей нет.

Специалист J: Постольку-
поскольку. Как объяснить то, что 
в каждом рейтинге свои лидеры? 
Ненаучной методикой?

Специалист H: Рейтинги 
качество не отражают. Если толь-
ко по формальным признакам.

посетили Международный тор-
говый центр, но и сами приняли 
участие в работе Виртуального 
института Конференции ООН по 
торговле и развитию (ЮНКТАД).

Летом стажёры отправи-
лись в международную эконо-
мическую школу в Донецк. Им 
удалось пообщаться со спе-
циалистами по МЭО из стран 
ближнего и дальнего зарубежья, 
выступить на научной конферен-
ции, познакомиться с обычаями 
и традициями разных народов и 
приобрести большой опыт меж-
культурного общения.

Начало нового учебно-
го года аспиранты кафедры 
МЭО встретили в Мюнхене, где 
проходила крупная междуна-

родная конференция «Новое 
поколение», посвященная рос-
сийско-германским отношени-
ям и установлению контактов 
между молодыми лидерами из 
сферы бизнеса, науки и культуры.

Каждая поездка стала боль-
шим вкладом, как для специали-
ста, так и для личности. Благо-
даря решению экономических 
бизнес-кейсов и работе над со-
вместными проектами студенты 
приобрели множество практиче-
ских навыков и научились лучше 
применять теорию на практике.

Живите одной жизнью вме-
сте с МЭО и путешествуйте, ведь 
это нечто большее, чем просто 
учёба. 

ЕлЕна ТЕрёхина, алЕксандр МЕлуа 

 стажировками впечатленные 

МЭО international
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26 октября в СПбГЭУ на площадке Финэка 
состоялась традиционная для вуза между-
народная российско-канадская конферен-
ция «Россия и Канада в Северном измере-
нии: экономика, политика, культура».

Без сомнения встреча стала ярким собы-
тием жизни университета, ведь сотрудниче-
ство двух великих держав, России и Канады, 
является ключевым в решении важнейших 
вопросов северного пространства.

С приветственным словом к участникам 
выступил ректор И.А. Максимцев, особо от-
метив важность многолетней истории взаи-
моотношений наших стран в сфере экономи-
ки и политики. 

Несколько лет подряд в конференции 
принимает участие чрезвычайный и полно-
мочный посол Канады в РФ г-н Джон Слоан. 
В своем выступлении он уделил внимание 
сходству двух стран: «Национальная иден-
тичность России и Канады имеет общие 
аспекты — это огромные просторы, многона-
циональное население, включающее в себя 
коренные народы, суровый климат». Именно 
поэтому на протяжении уже 70 лет Россия и 
Канада совместно принимают участие в ряде 
двусторонних инициатив, а также сотрудни-
чают во многих отраслях экономики.

На протяжении дня с докладами высту-
пили ведущие специалисты в области канадо-
ведения, включая  исполнительного директора 
Российского общества изучения Канады (РОИК) 
В.И. Соколова, который в своей презентации 
наметил пути переговоров пяти арктических го-
сударств по вопросам деления Арктики. 

Вице-президент компании Remote 
Energy Security Technologies Collaborative 
(RESTCo) г-н Уильям Адамс, выступивший на-
кануне с открытой лекцией перед студента-
ми, в ходе конференции сконцентрировался 
не только на политико-экономическом, но и 
на социальном аспекте совместного исполь-
зования пространств Арктики. Не менее важ-
ными, по его мнению, являются и экологиче-
ские факторы: разливы нефти и глобальное 
потепление. Стоит всего лишь раз увидеть 
фотографии этих мест, чтобы понять пробле-
му, решением которой занимается RESTCo. 
Использование альтернативных видов энер-
гии и учет интересов коренных народов 
должны сопутствовать освоению северных 
земель.

Секции по экономике и культуре Кана-
ды, презентация выставки книг в дар уни-
верситету, просмотр фильма о канадской 
идентичности Эвы Киновски, а также приём 
участников конференции от имени посла 
Канады стали ещё одним поводом лучше уз-
нать о культуре, политике и экономике наших 
стран, обсудить перспективы дальнейшего 
сотрудничества.

Конференция состоялась под эгидой 
РОИК, Центра северо-американских иссле-
дований СПбГУЭФ, директором которого 
является Т.Р. Кузьмина,  и при поддержке по-
сольства Канады в РФ.

Уже через год участники конференции 
снова встретятся, чтобы рассмотреть до-
стижения и успехи, а также продолжить со-
вместную работу.                          дарья Мазина

Северный вопрос

Кафедра ценообразования и оценочной 
деятельности широко известна в финан-
совых кругах. Наш университет традици-
онно уделяет внимание подготовке вы-
сококвалифицированных специалистов в 
области оценки. Докторанту кафедры фи-
нансов Д.Тихомирову удалось пообщать-
ся и задать несколько интересующих во-
просов Стивену Шерману, председателю 
Международного комитета по стандартам 
оценки и главе международной практики 
оценки КПМГ, во время его посещения 
Санкт-Петербурга и Москвы.

Д. Тихомиров: За последнее десятилетие 
Россия пережила значительные измене-
ния: правительство регулирует оценочную 
деятельность, стараясь не быть препят-
ствием для нормального развития отрас-
ли. Каковы основные тенденции в регули-
ровании этой сферы в других странах?

Стивен Шерман: Сегодня финансовые 
регуляторы и клиенты требуют большей 
прозрачности в оценке. Вопросы оценки 
являются одной из основных причин пере-
смотра показателей финансовых отчетностей 
публичных компаний в США. Наблюдается 
повышение требований к соответствию оце-
ночных процедур стандартам бухгалтерского 
учета, а также усиление внимания налоговых 
органов к вопросам трансфертного ценоо-
бразования. 

Д.Т.: Должны ли существовать строго обя-
зательные стандарты, требования к оцен-
ке и оценщикам?

С.Ш.: За исключением случаев, когда 
цена актива может быть определена на ос-
нове публичной информации, оценка под-
разумевает элемент субъективного суждения. 
МСО содержат требования, но в основном это 
касается процедур. Также комитет публикует 
руководства. Например, для оценки финан-
совых инструментов, компаний добывающих 
отраслей, инвестиционной собственности, не-
материальных активов. Как правило, эти руко-
водства не являются обязательными.

Д.Т.: Что изменилось в России со времени 
Вашего первого визита в 2008 году?

С.Ш.: По моему наблюдению, оценочная 
деятельность стремительно развивается, я 
заметил значительный рост и большую глу-
бину знаний и опыта оценщиков по срав-
нению с моим последним визитом четыре 
года назад. Я желаю вашему университету 
продолжать подготовку высококвалифици-
рованных специалистов в области финансов 
и оценки бизнеса!

Мнение 
Стивена 

Шермана

 гости финэка 

фото: Дарья Мазина
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С ошибкой всего лишь в один 
день удалось предсказать 
кризисные явления в совре-
менной экономике первому 
президенту Киргизии, ино-
странному члену Российской 
Академии Наук, профессо-
ру МГУ им. М.В.ломоносова 
Аскару Акаеву, выступившему 
с открытой лекцией в нашем 
университете 4 октября.

«Для России есть един-
ственный шанс присоединиться 
к развитым экономикам мира 
— сделать информационно-тех-
нологический рывок, взлёт», — 
объясняет профессор Акаев. В 
своей презентации он наглядно 
показывает на графиках отстава-
ние России в финансовой и про-
мышленной сферах. 

По мнению А.Акаева, ос-
нову оптимальной отраслевой 
структуры составляют обраба-
тывающие отрасли промышлен-
ности (~20%), сектор финансов 
(~25%) и сфера услуг (~22%). 
Стоит отметить, что в России 
доля обрабатывающей промыш-
ленности составляет лишь 10%.

Нынешний кризис — это 
кризис перепроизводства фи-
нансовых активов, виной ко-

университете. Инновационно-ци-
клическая теория Шумпетера-Кон-
дратьева уже показала эффектив-
ность в предсказании кризисных 
явлений с точностью до несколь-
ких дней. Именно эта теория будет 
ключевой в прогнозировании ко-
лебаний в экономике.

Цены на нефть выступили 
одним из индикаторов в расче-
тах, представленных А.Акаевым. 
Перед кризисом они взлетели. А 
когда нефтяной пузырь лопнул, 
финансовые активы стали резко 
переводиться в золото, серебро 
и драгоценные металлы. Имен-
но на основании этой динамики 
удалось достаточно точно рас-
считать момент рекордного об-
вала на биржевых торгах в США 
4 августа 2011 года. 

«Ошибка современных эко-
номистов в том, что они учиты-
вают только тренды. А нужно 
учитывать тренды и цикл, чтобы 
определить кризисную точку», 
— поясняет Аскар Акаев важ-
ность знания циклов.

Рассказал профессор и о 
прогнозах развития текущего 
кризиса:

2010–2012 гг. — силь-
нейшая дефляции всех акти-
вов, включая финансовые, 
экономическая депрессия. 
Затем произойдет вялый 
рост под воздействием фи-
нансовых вливаний и фи-
скальных стимулов.
Начало 2013 года ознаме-

нуется следующим кризисом, 
как следствием неэффектив-
ности нынешней финансовой 
и экономической интервенции 
государств. Колоссальное увели-
чение мировой денежной мас-
сы на первом этапе приведет к 
сильнейшей инфляции. 

До 2016–2017 гг. продлится 
депрессия, что позволит свести 
на нет задолженности ведущих 
западных стран за счет осталь-
ного мира. Оживление в сфере 
производства инновационных 
товаров наберет необходимые 
темпы, чтобы стать локомотивом 
нового длительного экономиче-
ского роста до 2040 года.

А для России А. Акаев наме-
тил единственный путь: «Засучив 
рукава, решительно браться за 
инновационный прорыв». 

дарья Мазина

Секреты кризиса

торому являются США. Доля 
финансового сектора в амери-
канской экономике составляет 
35%. Соединённые Штаты вместо 
того, чтобы сокращать расходы и 
повышать налоги, безудержно 
печатают триллионы долларов, 
не имеющие твердого обеспе-
чения. Более того, экономика 
ведущих стран превратилась в 
«экономику долгов» (долг США 
— 360% ВВП), погашаемых за 
счёт новых долгов.

Акаев видит причины миро-
вого кризиса также и в непомер-
ном социальном неравенстве и 
смене больших циклов Кондра-
тьева, технологических укладов.

Однако главной пробле-
мой остаётся отрыв финансовой 
сферы от реальной экономики в 
результате дерегулирования. Се-
годня в мире лишь 10–12% всех 
финансовых операций связано с 
реальным производством.

«Никакой поддержки бан-
кам! Если не обанкротить банки 
или другой субъект, который не-
эффективно работает, то он будет 
порождать опухоль в экономи-
ке!» — заявляет Акаев. 

В ходе лекции учёный расска-
зал и о разработках в области мо-
делирования экономики, которые 
проводятся им в настоящее время 
в Московском государственном 

вают только тренды. А нужно 
учитывать тренды и цикл, чтобы 
определить кризисную точку», 
— поясняет Аскар Акаев важ-
ность знания циклов.

прогнозах развития текущего 
кризиса:

нейшая дефляции всех акти-
вов, включая финансовые, 
экономическая депрессия. 
Затем произойдет вялый 
рост под воздействием фи-
нансовых вливаний и фи-
скальных стимулов.
Начало 2013 года ознаме-

Динамика мирового ВВП в период с 2000 по 2020 годы, 
как ее представил Аскар Акаев.

фото: Людмила Корпусова
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 конференция 

18 октября СПбГЭУ при орга-
низационной поддержке ОАО 
«ГАЗПРОМ» провёл V ежегодную 
международную научно-практи-
ческую конференцию «Энергети-
ка XXI века: экономика, политика, 
экология». Темой этого года стали 
«Новые вызовы для энергетиче-
ской безопасности: рост спроса 
на энергоносители и экологи-
ческие ограничения». В конфе-
ренции приняли участие более 
200 специалистов в области эко-
номики и энергетики, эксперты 
ведущих научно-исследователь-
ских центров РФ, Европейского 
союза, США и других стран, а 
также руководители крупнейших 
энергетических компаний.

АНДРЕй КОНОПляНиК,  
профессор кафедры «Международный 
нефтегазовый бизнес»,  
Российский государственный университет 
нефти и газа им. Губкина:

«Развивая свою энергетику, Россия тем са-
мым будет диверсифицировать экономику. 
Потому что в России не осталось «лёгких» 
ресурсов, остались ресурсы сложные — это 
Восточная Сибирь, Арктика и шельфы. 

При современных технологиях их до-
бывать и использовать невозможно, эти ме-
сторождения можно разрабатывать только 
на технологии нового передела. Для этого 
действительно нужен инновационный ры-
вок. Нужны достижения революционного 
технического прогресса. А это означает, что 
мы должны использовать те технологии, ко-
торых пока что не существует. А они, в свою 
очередь, будут предъявлять новые повышен-
ные требования к материалам, металлам, 
конструкторским решениям. 

Мы не должны отказываться от исполь-
зования ресурсов, мы должны повысить эф-
фективность их использования».

ЖАН-МАРи ШЕВАльЕ,  
директор Центра геополитики энергетики 
и ресурсов, Университет Пари-Дофин:

«Россия — крупнейший энергетический пар-
тнёр для Европы. Безусловно, Европа зависит 
от российского газа, но и Россия точно также 
зависит от прибыли с этих поставок. Поэтому 
мы должны работать над эффективностью 
такого сотрудничества не только в газовой 
сфере, но и в вопросах разработок по поис-
ку инновационных энергетических систем. 
Исследования систем, основанных на воз-
обновляемых ресурсах, требуют серьезной 
кооперации.

Субсидирование данных проектов будет 
происходить, даже не взирая на экономиче-
ский кризис. Вопрос лишь в лимитах денеж-
ных вливаний.

Я верю, что сотрудничество СПбГЭУ и 
Университета Пари-Дофин принесет свои 
плоды. Мой совет как студентам, так и пре-
подавателям, быть в курсе той ситуации, в 
которой мы находимся. Непрерывно должен 
происходить мозговой штурм для объеди-
нения всех мировых идей, что позволит по-
строить новую систему будущего»

МАйКл КлЭР,  
директор программы по изучению 
вопросов глобальной безопасности, 
сохранению и развитию мира PAWSS, 
Хэмпширский колледж:

 
«Россия обладает огромным количеством 
разнообразных ресурсов, помимо нефти. 
Однако не думаю, что возможно построить 
экономику страны исключительно за счёт их 
продажи. Когда-нибудь «лёгкие» для добы-
чи ресурсы истощатся, придётся искать пути 
разработки труднодоступных месторожде-
ний, таких, к примеру, как в Арктике. Это по-
рождает экологические, политические и эко-
номические проблемы. 

Нельзя отрицать необходимость ин-
вестиций в поиск инновационных систем, 
чтобы на должном уровне конкурировать с 
такими странами, как Китай и Япония, вкла-
дывающими огромные средства в развитие 
науки и исследования. 

Мне кажется ошибочным расценивать 
энергетический кризис как одномоментное 
событие. Ведь мы находимся в постоянном 
энергетическом кризисе: у нас недостаточно 
энергии для обеспечения всех потребностей».

фото: Михаил Варушичев
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Уже на протяжении 10 лет 
на острове греческого бога 
солнца Гелиоса собираются 
участники Международно-
го общественного форума 
«Диалог цивилизаций» для 
обсуждения наиболее акту-
альных вопросов мирового 
экономического и культур-
ного пространства. Словно 
Колосс Родосский, возвы-
шавшийся на столпах исто-
рии, форум опирается на 
наследие цивилизаций и ос-
вещает горизонты будущих 
изменений.

2012 год стал юбилейным 
для Родосского форума. Ны-
нешняя сессия стала площад-
кой для подведения итогов 
масштабных социально-поли-
тических и экономических пре-
образований, которые требуют 

переосмысления в рамках меж-
цивилизационного диалога.

В ходе работы форума с 
3 по 8 октября было проведе-
но пять пленарных заседаний 
и одиннадцать круглых столов 
на самые разные темы, касаю-
щиеся  высшего образования, 
экологических и экономических 
проблем, культурных парадигм 
и семейных ценностей. Широ-
кая тематика форума позволила 
сформировать целую палитру 
мнений на вызовы глобализа-
ции и установить диалог между 
представителями различных на-
учных школ и цивилизаций.

Делегацию СПбГЭУ воз-
главил ректор И.А. Максимцев. 
Сотрудники Финэка доцент В.В. 
Амосова и доцент А.С. Ковале-
ва стали активными участника-
ми круглых столов, где прохо-

дило обсуждение масштабных 
социально-политических и эко-
номических преобразований. 

Международный обще-
ственный форум является для 
СПбГЭУ площадкой для уста-
новления новых академических 
и бизнес-контактов, возможно-
стью обсудить актуальные во-
просы экономики, образования, 
нравственного и культурного 
воспитания молодежи с веду-
щими общественными деятеля-
ми России и мира.

Хочется надеяться, что и 
в дальнейшем сотрудничество 
университета и МОФ «Диалог 
цивилизаций» продолжится, 
а делегаты СПбГЭУ будут при-
нимать участие в работе Моло-
дежного и «большого» Родос-
ских форумов, а также в других 
мероприятиях.        анна ковалёва

В поисках Колосса 
Родосского

С 20 октября 2010 года во всех странах 
отмечается Всемирный день статистики. 
и Финэк не остался в стороне. Кафедра 
статистики и эконометрики, ровесница 
университета, выпускает высококвалифи-
цированных специалистов, бакалавров и 
магистров, а такие дисциплины как «Ста-
тистика» и «Эконометрика» преподаются 
едва ли не всем студентам вуза.

Свой профессиональный праздник пре-
подаватели  кафедры и студенты отметили ши-
роко. Была проведена научно-практическая 
конференция «Проблемы демографии и стати-

стики населения», приуроченная к рождению 
5-миллионного жителя Санкт-Петербурга.

Преподаватели и студенты 3–5 курсов 
встретились с сотрудниками Петростата, где 
трудятся выпускники кафедры статистики, и 
посетили музей петербургской статистики.

22 октября на праздничном мероприятии 
«Всемирный день статистики в Финэке» высту-
пили президент Финэка Л.С. Тарасевич, заве-
дующая кафедрой статистики и эконометрики 
И.И. Елисеева, декан ФСУиЭА Ж.Г. Леонтьева, 
заместитель руководителя Петростата Л.М. Фе-
дорова и декан факультета РИТММ, профессор 

кафедры статистики и эконометрики М.А. Клупт. 
Ведущие праздника профессор Н.В. Бурова и 
студенты 557 группы В.Тулина и К.Шамратов 
знакомили гостей с изречениями о статистике, 
мнениями людей, посвятивших себя этой науке, 
с занимательными статистическими фактами. 
Приглашённые студенты 1–2 курсов смогли по-
смотреть видеоролик о кафедре статистики, ее 
интеллектуальном капитале и выпускниках. За-
вершился праздник концертной программой, 
подготовленной студентами бухгалтерского и 
статистического отделений ФСУиЭА, стихами и 
песнями о статистике.                           н.в.Бурова

Статистика — каждому!

Осенью в нашем университете с 
лекцией на тему «Европейский 
рынок труда для профессио-
налов в сфере финансов» вы-
ступил старший специалист по 
кадровой политике и подбору 
персонала в финансовой сфере 
венгерского филиала крупней-
шей международной компании 
Kelly Services Петер Ковач.

В презентации специалист 
из Венгрии рассказал о возмож-
ностях трудоустройства и о вос-
требованности финансистов за 
рубежом. Он поделился со сту-
дентами главными принципами 
при поиске работы: «Не прида-
вайте большого значения тому, 
имеется ли интересующая вас 
вакансия! Просто исследуйте, ис-
следуйте, исследуйте!».

Также лектор представил 
полезную информацию об уров-
не квалификации финансистов. 
По данным статистических ис-
следований в 2010 году на евро-
пейском рынке труда доля высо-
коквалифицированных вакансий 
составила 29,4% от общего чис-
ла. К 2020 году ожидается увели-
чение этого показателя до 35,2%.

Кроме того, Петер Ковач 
рассказал об уровне заработной 
платы в Европе. Например, в та-
ких странах, как Турция, Румыния 
и Венгрия средняя плата за час 
работы составляет менее 15$. 

Представители Kelly Services 
и руководство факультета пообе-
щали, что подобные мероприя-
тия еще не раз пройдут в стенах 
университета! анасТасия киричкова

О Европе 
начистоту

 гости финэка 

 праздник  

фото: пресс-служба МОФ «Диалог цивилизаций»
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«Студентам, выбирающим энер-
гетическую сферу, я хотел бы 
дать совет быть заинтересован-
ными в газовой или нефтяной 
области. Что касается выбора 
профессии, я считаю, что газовая 
отрасль очень перспективная, 
причем вся цепочка от добычи 
до реализации и потребления. 

Раньше, может быть, несколь-
ко лет назад, был перекос в сторо-
ну коммерции. То есть у нас гото-
вили очень много коммерсантов, 
юристов, меньше инженеров. Сей-
час же идет возврат к пониманию, 
что инженеры необходимы на всех 
этапах цепочки, не говоря уже о 
производстве и транспортировке. 
Когда я нанимаю на работу моло-
дого специалиста с коммерческим 
дипломом, то наличие опыта в 
инженерной области для меня это 
огромный плюс. С таким челове-
ком значительно проще работать! 
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 поздравляем 

В ноябре юбилеи отмечают: 

 напутствия 

2 нояБря

Румянцева Елена Никола-
евна, старший методист учебно-
методического управления

Симановская Светлана 
Александровна, помощник про-
ректора по административной ра-
боте и безопасности университета

5 нояБря

Наумова Зинаида Влади-
мировна, доцент кафедры бухгал-
терского учёта и аудита

6 нояБря

Виноградова Анжела Ва-
лентиновна, ведущий бухгалтер 
управления бухгалтерского учёта и 
финансового планирования

7 нояБря

Зубков Игорь Георгиевич, 
начальник отдела Высшей эконо-
мической школы СПбГУЭФ

Шахов Владимир Алексее-
вич, начальник кадрового центра 
Высшей экономической школы 
СПбГУЭФ

8 нояБря

Белкин Александр Влади-
мирович, полотёр хозяйственного 
управления

9 нояБря

Гончарова Виктория 
Владимировна, доцент кафедры 
английского языка и перевода

Горохов Алексей Вячесла-
вович, заместитель начальника 
отдела управления безопасности

12 нояБря

Кузьмина Лидия Евге-
ньевна, старший преподаватель 
кафедры информатики

Грешников Игорь Петро-
вич, доцент кафедры гражданского 
права

Байдекенова Зарина Мали-
ковна, старший лаборант кафедры 
бухгалтерского учёта и аудита

13 нояБря

Пулова Наталия Евгеньев-
на, ведущий экономист центра 
научных исследований

14 нояБря

Брайчева Тамара Васи-
льевна, доцент кафедры финансов

15 нояБря

Ковалев Сергей Георгиевич, 
заведующий кафедрой экономиче-
ской истории

16 нояБря

Чернов Александр Андрее-
вич, начальник отдела управления 
безопасности

19 нояБря

Степанов Сергей Пав-
лович, заведующий кафедрой 
русского языка и литературы

20 нояБря

Ященкова Любовь Кузьми-
нична, документовед администра-
тивно-кадрового управления

Вейсберг Екатерина 
Андреевна, лаборант кафедры 
романских языков и перевода

21 нояБря

Тимкаева Сабина Раилев-
на, начальник отдела управления 
лицензирования, аккредитации и 
мониторинга

23 нояБря

Дроздецкая Любовь 
Равельевна, лаборант факультета 
гуманитарных наук

Сущинская Марина Дми-
триевна, доцент кафедры эко-
номики и управления социальной 
сферой

Семёнова Татьяна Алек-
сандровна, комендант спортивно-
го клуба «Грифон»

24 нояБря

Амеличева Ольга Федоров-
на, буфетчик системы питания

Суханова Елена Валерьев-
на, старший лаборант кафедры 
банковского дела

28 нояБря

Чапа Сергей Адамович, 
доцент кафедры социологии и 
управления персоналом

Крез Светлана Леони-
довна, уборщица хозяйственного 
управления

Дегтярева Елена Вла-
димировна, ассистент кафедры 
коммерции и логистики

29 нояБря

Долинина Татьяна 
Михайловна, начальник отдела 
социального управления

Трабская Юлия Георгиев-
на, доцент кафедры экономики и 
управления социальной сферой

30 нояБря

Черногорова Галина Юрьев-
на, руководитель сектора Высшей 
экономической школы СПбГУЭФ

По горизонтали: 4. Поручительство. 
5. Обязательный платёж. 7. IS-LM. 9. 
Изображение торговой марки. 10. 
Система категорий, принципов и за-
конов. 12. «Causa sui» у Б.Спинозы. 
16. Вероятность непредсказуемого 
исхода. 17. Заслон перед камином. 
18. Место размещения. 21. Очаг вос-
палительного процесса.
По вертикали: 1. Противоречие. 
2. ***-фактура. 3. Вложения. 6. Тер-
пимость к иному мировоззрению.  
8. Всякое изменение и превращение. 
11. Денежная единица страны. 13. Не-
отъемлемое качество. 14. Денежные 

средства на хранении у кредитной 
организации. 15. Властное распоря-
жение руководителя. 19. Способность 
мыслить. 20. Продолжительность тру-
довой деятельности.

Собери слово из букв в выделен-
ных клетках и отправь его по адресу 
economist@finec.ru. Читатель, сде-
лавший это первым, получит приз! 
Ключевое слово кроссворда из №6 
— «абитуриент». Правильный ответ 
первыми прислали Вера Кареева, Ека-
терина С., Никита Кайлер, Евгения Кор-
нишина, Анастасия Кудревич.

 разрядка для ума 

Когда я сталкиваюсь с людьми с 
потухшими глазами, а это видно, то 
сразу понятно, что ему будет слож-
но чего-то добиться».

Юрий Виробьян, президент 
«Газпром Маркетинг и 
Трейдинг Франс»:
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 вне аудитории 

Поддержать своих ребят пришёл почти 
весь курс. А сами конкурсанты тщательно 
подготовились  к тому, чтобы показать: они 
действительно лучшие!

Как только Маргарита Бондаренко(3) 
(353 гр.) запела композицию из «Бурлеска» 
со страстью и, что немаловажно, умением, 
стало понятно: начался настоящий Праздник. 
И не успели зрители отойти от энергетики 
Риты, как уже вовсю заскрежетали стулья. 
Невозможно усидеть на месте, когда целью 
рассмешить вас задался Сергей Карелин (6) 
(353 гр), задумавший составить достойную 
конкуренцию резидентам Comedy Club. 

Глеб Кирпиков (4) (351 гр.), Лена Лещенко 
(351 гр.) и Анна Тен (351 гр.) дали ценное практи-
ческое руководство автовладельцам по обще-
нию с ГИБДД. И не успели гости праздника от-
дышаться, как с головой их захватил лирический 
настрой ошеломительного, трогательного, и по-
трясающего своим профессионализмом танца 
Дианы Магомедовой (1) (351 гр.)

M&M
В одном из последних конкурсов прият-

но поразила Катя Исаева (2) (352 гр.). Ми-
ловидная и по-тургеневски очаровательная 
блондинка, напомнившая великолепную до-
брую волшебницу Саманту из сериала «Моя 
жена меня приворожила», озорно заигры-
вала с налоговой инспекцией в лице члена 
жюри Евгения Бунина, скрывая крупную сум-
му денег в платье. Интеллигентное смущение 
Жени и красота наших девушек — и, как ре-
зультат, ни одна заначка не была найдена! 

Далее Даниил Матусевич (5) (352 гр.) 
блестяще продемонстрировал новый способ 
пик-апа: кто бы мог подумать, что правильно 
используемые термины бухгалтерской науки 
могут помочь пригласить девушку на свидание! 

Выбрать победителей было невероят-
но сложно. Лучшими были признаны Диана 
Магомедова и Глеб Кирпиков. Поздравляем 
Мистера и Мисс ФСУиЭА и благодарим всех-
всех, кто участвовал в подготовке и проведе-
нии чудесного праздника!     свЕТлана Финина

Объединение университета 
затронуло не только учебную 
жизнь, но и жизнь спортивную!  
Команды по баскетболу Финэ-
ка и инжэкона стали едины.

А.Тютюшкина: «Наш тренер 
Кирилл Володин придержива-
ется стратегии объединить мо-
ральный дух команд мужской и 
женской сборных девизом «Мы 
можем быть лучше!».

Объединение дало свои 
плоды! Много лет подряд луч-

шие баскетбольные женские ко-
манды НГУ им. Лесгафта и Инжэ-
кона соперничали за право быть 
первыми в городе. Новый сезон 
«Студенческое дерби» начался 
с победы объединенной коман-
ды в Глобальной Лиги со счётом 
65:36. 

На следующий день сопер-
ники встретились уже на турни-
ре АСБ. И на этот раз девушки из 
НГУ им. Лесгафта не смогли взять 
верх над «экономистами», се-

рьёзно уступив в счёте — 82:46. 
И.Ноженков, новый и пер-

спективный игрок мужской ко-
манды, рассказывает: «У нас 
хорошие отношения, как на пло-
щадке, так и за её пределами. А 
нашей традицией стало после 
каждой тренировки собираться 
в центре и кричать: «КОМАНДА!»

«С конца июля мы готови-
лись к предстоящему сезону. В 
команду пришло много сильных 
игроков!» — подвёл итоги лет-

них «каникул» И.Некрасов. Сту-
дент магистратуры Инжэкона А.
Полищук добавляет: «У нас силь-
ный командный дух, так что во 
всех матчах мы будем показывать 
качественный баскетбол».

А.Селиверстова: «Зачем 
мечтать, нужно играть и выигры-
вать. Благодаря стараниям наше-
го тренера у нас собран лучший 
состав города. Верьте в нас, под-
держивайте нас, а мы будем по-
казывать результат!»              «Э»

Команда может быть лучше
 новости спорта 
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Перефразируя знаменитую пословицу 
можно сказать: «лучше один раз побывать, 
чем сто раз прочитать». Это в полной мере 
относится к конкурсу «Мистер и Мисс» фа-
культета статистики, учета и экономиче-
ского анализа. и не спроста аббревиатура 
данного состязания созвучна бренду всеми 
любимых конфет. Вечер получился слад-
ким, насыщенным и  «разноцветным».


